



Universidad del Sureste

Edgar Caleb Nájera Moreno

Materia: Introducción a la Veterinaria y Zootecnia

Catedratico: Barreda Roberto Garcia Sedano

Trabajo: Ensayo sobre ¿Qué es la medicina Veterinaria y Zootecnia?

Fecha de entrega: Domingo 25 de Septiembre

Primero que nada que significa la palabra “Veterinaria y Zootecnia”, el termino Veterinaria viene del latín veterinarius, significa los que ejercían el arte de sanar las veterinaria, es decir a las bestias de carga, usadas por las distintas actividades económicas. Y el termino zootecnia es técnica de la cria, mejora y explotación de los animales, producir mas con menos.

Todo empieza desde la prehistoria cuando el hombre se apiada del animal y busca curar y ser un amigo, todo esto trajo facilidad al hombre en sus trabajos pesados de su vida.



Los documentos médicos orientados en lo animal provienen de hace miles de años, de hallazgos de huesos curados a animales y asus animales domesticados.

La domesticación empezó cuando el humano los cazaba para que los respetaran y generaban temor, los animales empezaron a tolerar al humano y con ello vinieron los primeros animales domesticados que fueron la cabra y el perro. Así también dio paso a que el humano fuera superior ante todos los animales, ya que los usaban de alimento y asi también el mismo animal empezaba a temer y a saber su lugar.

El perro fue uno de los primeros domesticados y dio paso a ser el “mejor amigo del hombre”, ya que le ayudaba a cazar, lo protegía y el mismo hombre también lo cuidaba, le daba comida y le daba cariño.

Sin embargo la veterinaria para ser reconocida formalmente como disciplina fue difícil, en la Edad Media cuando la Economía general tenía como centro al caballo, animal usado como principal medio de transporte, pero también como uno de los principales elementos bélicos, de los ejércitos y defensores. De esta forma, los anales de la Historia refieren que hacia el año 1356, Henry Picard, quien en ese momento ejercía como alcalde de Londres, y viendo un

problema en la poca atención de salud que tenían los caballos, convocó a los herradores que se organizaran, a fin de establecer y profundizar en la disciplina del cuidado a estos animales, lo que llevó a la conformación de la veterinaria.

Tuvieron que pasar hombres importantes que dejaron huella como el Señor Claude Bourgelat que fundo la primera facultad de Veterinaria en el año 1761 en la Universidad de Lyon o también como el Señor Shalihotra, que es considerado como el Padre de la Medicina Veterinaria Moderna, lo que ahora conocemos normalmente, ultrasonidos, clonaciones, mejores atenciones al animal, más vidas salvadas a animales, etc.

La Zootecnia es una ciencia que estudia el aprovechamiento de los animales domésticos y silvestres, pero también cuidando su bienestar animal, y si estos serán útiles al ser humano con la finalidad de obtener el mejor rendimiento y rentabilidad. Sus inicios están desde que el hombre vio su superioridad ante los animales y eligieron a los animales ante semillas y plantas para sobrevivir, entendieron la importancia de tener en abundancia animales y con ellos se especializaron para estrategias de mejor desempeño y producción rápida.



Cuando el humano se sobre pobló acudieron a la Zootecnia ya que con ella alimentarían a la población en menor tiempo y con más cantidad.

Tuvo que pasar mucho tiempo para que se tuvieran las mejores técnica y tips para llevar a acabo la mejor Zootecnia, y con la tecnología a sido una herramienta para esta misma disciplina.

En Conclusión la Veterinaria es una forma de estar en sintonía con los animales, entenderlos y cuidarlos, también son diagnósticos y tratamientos a

los animales necesitados, curarlos y salvarlos para que tengan una mejor vida, es una disciplina hermosa y vieja que te dará una forma de vida.

La Zootecnia es aprovechar al máximo los animales, sacar mas con menos, ya sea haciendo uno mismo su dieta o echándole químicos que potenciaran al animal para su venta

La medicina Veterinaria y la Zootecnia vinieron a mejorar el mundo y nuestras vidas, tenemos comida y podemos darle mejor vida a nuestra mascota.

Bibliografias:

1.: https://es.m.wikipedia.org/wiki/Medicina_veterinaria

2.Autores: Julián Pérez Porto y Ana Gardey. Publicado: 2015. Actualizado: 2022.

3.Definicion.de: Definición de zootecnia (<https://definicion.de/zootecnia/>)

4.<https://www.timetoast.com/timelines/historia-de-la-medicina-veterinaria-moderna>

5.Artículo publicado en Los Porcicultores y su Entorno Enero-Febrero 2014

